

# FORMULAIRE D'ENCADREMENT ET DE SUIVI DES SUBVENTIONS EXTERNES

Nom(s): Stella Dufresne, Antoine Thériault,

Concentration: \_\_\_\_\_

Telephone: ( 450 ) - 602 0463

Date : 28/08/20<sup>23</sup>

Courriel: contact@premiereligne.info



**Veillez remplir ce formulaire et le déposer, 7 jours avant une A.G. (prévu le mercredi 30 août 2023), au secrétariat de l'AGEVCM qui le soumettra au Bureau exécutif pour analyse, recommandation à la prochaine A.G. ou Table de concertation**

**Écrivez en quelques lignes un court descriptif du projet pour lequel vous souhaitez recevoir une subvention de l'AGEVCM.**

Notre projet s'appelle Première ligne : un projet de mobilisation, de partage des savoirs et de revue.

Pour lire la description, voir le document en annexe.

Montant demandé : 1000\$

**(Compléter le budget ci-joint)**

**Le projet que vous soumettez doit avoir trois vocations. Veuillez, dans les espaces prévus, expliquer en quoi votre projet répond à nos critères.**

**Vocation sociale : En quoi votre projet a-t-il un effet bénéfique pour la société ?**

Notre projet a comme vocation d'agir directement dans la société afin de favoriser les luttes LGBTQ, les luttes anticapitalistes, les soulèvements contre le racisme et contre le sexisme, les luttes sur le front du logement, les

luttes étudiantes et les luttes écologistes et anticoloniales. Pour en savoir plus voir le document en annexe.

**Vocation impact sur nos membres : En quoi votre projet aura-t-il un impact sur nos membres ?**

Nous comptons offrir des ateliers et offrir des activités militantes à toute la population étudiante du Cégep du

Montréal et d'autres CÉGEP et université.

## Vie étudiante : Qu'allez-vous organiser comme activité de rayonnement accessible à nos membres. \*

Nous venons porter différentes publications et brochures à l'AGECVM et nous comptons nos événements. Nous animons également une page Instagram et un site web où nous mettons de l'avant nos activités publiques.

Date(s): la session 2023-2024

Lieu(x): À Montréal et en dehors de Montréal

Nombre de spectateurs/ participant(e)s attendu(e)s : 500 personnes

Cet événement est-il une méthode d'autofinancement ? Oui / Non

\*Cet événement devra se dérouler à l'intérieur du Cégep ou du moins y être massivement publicisé.

## Suivi du projet

Veillez, dans les espaces suivants, résumer quelques démarches déjà entreprises afin de réaliser votre projet.

1- Nous avons déjà publié un premier numéro de revue, nous avons déjà assuré un support à différentes

manifestations et actions (voir annexe) et nous prenons part à un grand nombre de projets en coalition.

2- Nous avons commencé à mettre sur pied différents ateliers. Pour en savoir plus voir notre document en annexe.

Rendez-vous en Assemblée générale, le mercredi \_\_\_\_/\_\_\_\_/\_\_\_\_, pour décision et suivi

Si remplir ce formulaire vous pose quelques problèmes, le local de l'AGECVM regorge de personnes qui sauront répondre à vos questions.

Merci de suivre ces étapes afin d'améliorer l'accès et la transparence des subventions externes.

**AGECVM - 255 Ontario Est, Montréal, Québec H2X 1X6 Local A 3.85**

Téléphone : (514)-982-0496 Télécopieur: (514)-982-3428

agecvm@hotmail.com

www.agecvm.org





## **Première ligne: un projet de mobilisation, de partage des savoirs et de revue**

Fondé en avril 2023, *Première ligne* est le nom d'un projet public anarchiste communiste ayant comme objectif de soutenir et d'initier des mobilisations radicales et de contribuer à la transmission des savoirs. Première ligne est également un projet médiatique – revue et site web – où sont publiés des réflexions et des textes d'analyses de différentes tendances politiques.

Nous sommes différent.e.s militant.e.s qui ont entre 19 à 34 ans et nous avons des expériences diversifiées. Si certain.e.s d'entre nous ont fait leurs premières armes lors du G20 ou de la grève étudiante de 2012, d'autres se sont impliqué.e-s plus tard à partir de la grève de 2015, lors de la grève des stages en 2019 ou lors des mobilisations entourant la COP15 à l'automne 2022. Nous venons d'horizons différents, certain.e-s ont été actifs.ves dans les associations étudiantes, à l'UQAM, à l'UdeM, au Cégep de Saint-Laurent, au Vieux Montréal, à Maisonneuve, à Sainte-Thérèse ou à Valleyfield. D'autres sont passé.e-s par des organisations plus directement politiques, à la DIRA, à la CLAC, dans Archives Révolutionnaires, aux IWW, ainsi que dans différents pays (en France, en Grèce, en Nouvelle-Zélande, en Allemagne). Ce qui nous unit, c'est que nous avons à cœur les mobilisations de rue et qu'en plus de la participation à l'organisation des manifestations annuelles (8 mars avec Femmes de diverses origines, 15 mars avec le COBP, 1er mai avec les IWW et la CLAC), nous croyons nécessaire de soutenir logistiquement et concrètement toutes les tentatives de contestation de l'ordre social existant, dans des formes variées. C'est pour cette raison que depuis nos cinq mois d'existence nous avons pris part et soutenu toutes les actions et manifestations suivantes :

- 07 avril : piquetage en soutien avec le SLAM
- 20 avril : Lancement du premier numéro de la revue
- 22 avril : participation au contingent anticapitaliste en manif écolo
- 1er mai : participation à l'organisation de la manif anticapitaliste
- 16 mai : participation au DRAGDEFENSE à Montréal
- 20 mai : soirée de soutien au SLAM
- 27 mai : participation à la marche contre le profilage racial
- 04 juin : carnaval contre les évictions

07 au 11 juin : soutien à Brûlance  
16 juin : Piquetage avec le SLAM  
16 juin : Manifestation pour le droit des personnes trans  
22 juin : manifestation du RCLACQ  
27 juin ( de façon récurrente) : participation aux réunions du FLIP  
09 juillet : organisation du BBQ de Rage climatique (bouffe pour 80 personnes)  
19 juillet : participation à l'évènement de solidarité avec le Pérou  
30 juillet au 10 août : Activités écologiques au CESA en Gaspésie  
05 août : participation au contingent révolutionnaire de la marche trans.  
12 août : participation à la Radpride à Montréal  
17 août : participation au Dragdefense à Sainte-Thérèse  
25 août : organisation conjointe de la manif contre le PL31 avec le FLIP (avec l'appui de diverses assos)  
24 au 27 août: participation au campement à Rouyn-Noranda

## Axes de notre projet

Notre projet comporte trois volets : mobilisation et soutien aux luttes, partage de savoirs et publication d'une revue et d'un site web. Ces volets sont pensés comme autant de moyens permettant de faciliter l'accès à l'entrée dans le mouvement, de dynamiser les luttes actuelles et d'apporter du soutien aux groupes existants.

### *Mobilisation et soutien au luttes*

Nous comptons faire un grand nombre d'activités militantes de collages et d'affichages. En plus des activités que nous faisons avec Rage climatique, le P!nk bloc et le FLIP, nous prévoyons faire des moments d'initiation au collage pour permettre la diffusion d'initiatives variées et combatives. Pour les manifestations, nous confectionnons fréquemment des bannières pour faire valoir notre projet et celui d'autres groupes, et nous nous présentons systématiquement en manifestation entre personnes qui participent à notre projet. Nous croyons que la présence de bannières aux alentours des manifestations et la formation de contingents en leur sein améliore la cohésion et la sécurité des personnes participant aux manifestations. Nous apportons aussi toujours du matériel de premiers soins, de la nourriture et de l'eau pour aider les personnes qui en auraient besoin.

Côté support en infrastructure de manifestations et de soirées politiques, nous développons depuis peu un service auprès des groupes pour fournir gratuitement du matériel (haut-parleur, mégaphone, projecteur, tables, distributeur d'eau avec remorque de vélo, etc.)

Si ces différents éléments sont certes au cœur de notre activité, nous cherchons également à décentrer notre perspective des tâches plus traditionnelles du militantisme et nous développons des moyens de partager et d'aider les différents espaces militants en prenant en charge une partie du travail reproductif, notamment les tâches ménagères. Nous avons commencé ce travail dans divers lieux autonomes (DIRA, maison de la CEVES). Nous amenons balais, matériel de nettoyage, nous repeinturons les lieux et nous aidons à l'amélioration des espaces en offrant des stratégies d'organisation. Nous comptons également développer dans les prochains temps un service de gardiennage pour les évènements.

Finalement, nous nous déplaçons souvent en dehors de Tiohtià:ke/ Montréal pour participer et supporter différentes actions et manifestations. Nous apportons du matériel, nous offrons du transport et du support pro-actif dans différentes

### *Partage de savoirs*

Notre projet est également un projet de partage des savoirs et de transmission des expériences militantes. Cela s'aligne bien avec les valeurs et les objectifs fondamentaux d'une vision anarchiste de la société. Il s'agit d'une façon de mettre de l'avant l'éducation populaire et l'autonomisation des individus. Les conférences et les ateliers favorisent le partage horizontal du savoir plutôt que la transmission verticale autoritaire. Les événements rassemblent les membres des communautés et créent un espace où se rencontrer, discuter et collaborer. Cela renforce le sentiment d'appartenance et favorise les liens de solidarité. Les événements de partage des savoirs encouragent des perspectives alternatives et offrent un espace sûr pour remettre en question le statu quo. Nous sommes en ce moment en train de mettre sur pied des ateliers sur l'écologie, l'anti-capitalisme, la crise du logement, les luttes étudiantes, les féminisme et les perspectives queer radicales. Nous voulons offrir ces ateliers dans les CÉGEPs et les universités, mais aussi dans des parcs et les espaces populaires. Si votre association est intéressée pour accueillir un de nos ateliers, n'hésitez pas à nous écrire.

### *Revue et site web*

En plus de ces activités, nous considérons comme essentiel le développement d'une pensée critique et d'une capacité d'intervention en discours. Les perspectives théoriques permettent de mieux comprendre les enjeux de notre temps et d'éviter les erreurs du passé. Cela facilite le développement d'un discours anticapitaliste complexe qui se saisit des interrelations avec le colonialisme, le patriarcat et l'impérialisme. Il s'agit d'une plateforme incomparable pour partager des idées, des analyses et des critiques radicales. La revue est un moyen d'éducation et de conscientisation. Elle agit également comme une forme de redevabilité envers les communautés militantes en engendrant des formes de dialogue avec le milieu. Il s'agit également d'une bonne porte d'entrée pour des personnes intéressées à se familiariser avec de nouvelles conceptions politiques. Alors que les médias traditionnels peuvent souvent diffuser des discours qui maintiennent les structures de pouvoir en place, une revue révolutionnaire peut offrir une contre-narration, remettant en question les discours dominants et encourageant une analyse critique. Elle peut aussi servir à mettre en lumière des luttes internationales moins connues dont les exemples nous serviront.